

CORREO DE MALLORCA

DIARIO CATORCERO

EDICIÓN Y ADMINISTRACIÓN: MORA, 5, 4 y 5 AÑO XXVII TELÉF. 1975 VIERNES 12 FEBRERO DE 1937 NÚMERO 8.486 FRANQUEO CONCEPTUAL

Una columna de legionarios tomó, en la mañana de ayer, la población de Motril, y también fueron ocupados todos los pueblos que hay entre Torre del Mar y Motril

EN EL FRENTE DE MADRID, SE REALIZÓ AYER UN AVANCE DE NUESTRAS LINEAS HACIA EL ESTE, Y, A VIVA FUERZA, CRUZARON NUESTRAS COLUMNAS EL JARAMA, DESALOJANDO AL ENEMIGO DE SUS POSICIONES Y OBLIGÁNDOLE A RETROCEDER

La aviación nacional abatió ayer tres aviones de caza rojos: uno en el frente de Madrid y los otros dos en el de Motril. — En Málaga, fué detenido, entre otros criminales, el presidente del Tribunal popular, que decretó la muerte de más de 5.000 personas de orden. — «Como Vdes. ven — terminó diciendo anoche el General Queipo de Llano, en su charla —, tenía razón cuando decía que esto será más corto de lo que muchos creen. ¡Esto es el principio del fin!» — Buques de guerra nacionales han bombardeado Barcelona. — Se volverá a reunir el Comité de no intervención para tratar de la contestación dada por Portugal negándose al control en la frontera hispano-portuguesa. — Se ha podido comprobar que fueron pagadas 650.000 pesetas para el asesinato de Calvo Sotelo y del General Sanjurjo. — Frente a Motril fué hundido un barco rojo que pretendía huir

BOLETIN OFICIAL DEL CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO

(Servicio de Radio Mallorca)

(Prensa y Propaganda de la Comandancia Militar de Baleares)

El de anoche

Noticias llegadas hasta las 20 horas del día 11 de Enero:

EJERCITO DEL NORTE:

5.ª, 6.ª y 8.ª Divisiones y Divisiones de Avila y Soria. — Sin novedad, con ligeros froteos de fusil y cañón. Se pasaron a nuestras filas 30 milicianos, con armamento, y varias familias, que huyen de los horrores de la zona roja.

División de Madrid. — En Madrid, se ha realizado un avance de nuestras líneas hacia el este. Nuestras columnas han cruzado el Jarama, y, a viva fuerza, desalojaron al enemigo de sus posiciones, obligándole a retroceder, dando en nuestro poder más de un centenar de muertos, dos carros de asalto rusos y cuatro más averiados.

En la Ciudad Universitaria, el enemigo llevó a cabo un intenso ataque, después de intensa preparación artillera. Fué rechazado con grandísimas pérdidas, dejando en nuestro poder muchos muertos, entre ellos, dos oficiales de Asalto.

En uno de los carros de asalto que cayeron en nuestras manos al atravesar el Jarama, se encontró el cadáver de un capitán francés.

EJERCITO DEL SUR:

En la provincia de Málaga, nuestras columnas se dedicaron a limpiar de enemigos los diferentes pueblos, habiendo recorrido hoy los de Mondá, Coin, Alozaina, Alhaurín el Grande y Alhaurín de la Torre.

Anoche se ocupó Motril; los rojos fueron durísimamente castigados, huyendo desordenadamente.

En Málaga, donde la vida se normaliza, nuestras autoridades se han apoderado de un taller muy importante de carga de municiones de fusil y de cañón.

En Ronda, se han acogido a nuestras fuerzas, más de 300 familias.

En Granada, se han presentado, en el día de hoy, un sargento y 11 soldados, escapados de Almería.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION:

En el frente de Madrid, se ha derribado un avión de caza enemigo, que cayó en nuestras líneas.

En el frente de Motril, nuestros cazas entablaron combate con la aviación enemiga, derribando a dos "Potez", uno de los cuales cayó al mar.

Salamanca, 11 de Febrero de 1937. De orden de S. E. — El General segundo Jefe de E. M., FRANCISCO MARTIN MORENO.

LA CHARLA DE ANOCHE DEL GENERAL QUEIPO DE LLANO

Fueron ayer ocupados Motril y todos los pueblos situados entre Torre del Mar y Motril. — Captura de una «buena pieza». — «Estoy otra vez acumulando gente y, cuando lo tenga todo dispuesto, tomaré Almería cuándo me dé la gana». — «¡Esto es el principio del fin!»

(Servicio de Radio Mallorca)

(Prensa y Propaganda de la Comandancia Militar de Baleares)

Buenas noches señores!

Dice un refrán castellano que nunca es tarde si la dicha es buena. Aunque tarde, acaban por confesar abiertamente que han tenido que abandonar Málaga aunque dicen que si la han abandonado ha sido obedeciendo lo que se les había ordenado para ocupar posiciones mejores; es decir, que han abandonado Málaga y han ocupado posiciones magníficas. Eso es completamente falso, pues se han retirado sin material, aunque dicen que ha sido para alcanzar nuevas posiciones y poder reconquistar el terreno perdido. Estos marxistas, dejan entrever siempre las mentiras o los embusteros que son.

Dicen también que habían logrado evacuar 250.000 personas que no quieren vivir con los fascistas en Málaga. Añaden que han efectuado esta evacuación en camiones. Para realizar esta evacuación, teniendo en cuenta que en cada camión caben unas 25 personas, si van de pie, hubieran sido necesarios nada menos que 10.000 camiones, y suponiendo, que de un camión a otro, hubiera habido una distancia de 25 metros, como resulta que de Málaga a Almería hay 210 kilómetros, tendríamos que el primer camión habría pasado

de 40 kms. de Almería a el último, no habría salido aún de Málaga.

También dicen las radios rojas que el ataque se ha hecho mediante submarinos, tanques, aviones y 60.000 alemanes. Esto, como todo lo que dicen, es completamente falso. Lo que tengo que decir, respecto a eso, es que el desastre sufrido por los rojos en este sector ha sido uno de los más grandes que han sufrido en esta campaña y, en cuanto a lo que dicen que se han retirado, no hay nada de eso, sino que ha sido una escandalosa huida, tan escandalosa, que el general que mandaba aquellas fuerzas no tuvo tiempo de ponerse el fagín, que abandonó y que, al haber sido encontrado por nuestras fuerzas, me ha sido ofrecido; pero yo, aun cuando comprendo la buena fe que abrigaban al ofrecérmelo, no he podido aceptarlo, pues como comprenderán, no puedo llevar el fagín de un cobarde, y, como no me ha de servir...

Dicen que han atacado Lopera, Villa del Río y que ocupan, otras fuerzas, Montoro. Puedo decir que no se han oído 10 tiros en todo el sector; garantizo, además, que las comunicaciones de Córdoba, Villa del Río y Lopera, se verifican normal-

DIA DEL PAPA

Domingo día 11 de Febrero de 1937

Nuestro venerable señor Arzobispo-Obispo señaló el día 14 de este mes para celebrar el Día del Papa, dispuesto por el Sínodo diocesano e indulgenciado por la Sagrada Penitenciaría, según decreto del 29 de Diciembre de 1933.

«Con el Papa y por el Papa». Este fué siempre el tema de la Acción Católica, repetido en sus Congresos y Asambleas.

«Con el Papa y por el Papa», debe ser el grito de los verdaderos cristianos, porque «para estar con Jesucristo es necesario estar con la Iglesia y con el Papa» (Pío XI, S. Dbra. 1928).

El Papa ha ofrecido su vida por España. Ofrecámosle nosotros una voz más el testimonio de nuestra devoción y obediencia, asistiendo al acto que, para solemnizar el XV aniversario de su coronación, se celebrará en la Santa Iglesia Catedral Basílica, conforme al siguiente programa:

A las seis y media de la tarde, rezo del Santo Rosario. Un motete por la Schola Cantorum del Seminario. Conferencia sobre el Papa, por el Rdo. Padre José Miguel, Superior de los Carmelitas de Burgos.

A continuación el Clero y el pueblo cantarán el Credo. Seguirá la solemne profesión de fe y obediencia al Papa (según la fórmula sinodal), que se repartirá a la entrada de la Catedral).

Finalmente, hecha la exposición del Santísimo, se rezarán las Letanias y se dará la bendición.

Las Congregaciones religiosas asistirán con sus estandartes que se colocarán entre los púlpitos y la verja del presbiterio. Para el acto de la bendición subirán los portastandartes con las banderas al presbiterio y en el momento de la bendición las rendirán.

mente y, si hay alguien que quiera darse por allí un paseito, lo puede hacer con absoluta tranquilidad, pues no le pasará nada. Nuestras fuerzas ocupan Montoro, en cuyo sector sólo se han tiroteado las fuerzas con algunos grupos que lo hicieron desde la otra parte del río, metidos en unos olivares y que están a 2 kms. de Montoro; de manera que la hazaña que quieren atribuirse, no es tal hazaña. Están en el km. 3ª de la carretera o sea un kilómetro y medio o dos lejos de nuestras posiciones.

Dicen también que han ocupado Granada. Yo no me he enterado; es más: tengo comunicación diaria con Granada y no me señalan ninguna novedad y, en cuanto al general que han mandado para que ataque aquel sector, un tal Peruyó, que estaba antes en Cartagena, le aconsejaría que tuviera el disfraz preparado para cuando tenga que escaparse, no sea cosa que se le coja desprevenido. Adios, Peruyó; ¡que te vaya bien!

Vuelven ahora a las andadas preocupándose para cuando voy a atacar Almería. Les diré que estoy otra vez acumulando gente y que, cuando lo tenga todo dispuesto, tomaré Almería cuando me dé la gana, no cuando ellos quieran.

¿ESTETICA O ESTRATEGIA?

Sabido es y no olvidemos ningún secreto al divulgarlo, que la isla de Mallorca se halla dividida para su defensa en sectores y que una columna, la más fuerte, está siempre dispuesta a acudir hacia el sector que el Mando estime deba ser reforzado.

Que me perdone la Estrategia, pero yo creo que ayer la conjunción de las columnas en la costa Norte obedeció a una coquetería del paisaje. Había sido tantas veces contemplado por turistas ociosos y reproducido por pintores melencólicos, que el paisaje terminó sintiendo el ansia de sentirse escrutado por el Ejército. Palpitante de gozo, mostraba sus arcos a los telémetros y anteojos de batería. Sobre sus crestas brillaban los diamantes de los heliógrafos y bajo sus olivos grises se escondían los tubos verdosos de los cañones. En la caza, una barquichuela saltaba sobre las olas, orgullosa de que, cada cinco minutos, un artillero impasible anotase, en metros, el trayecto exacto de su recorrido, en los esquemas de las panorámicas, el paisaje se reconocía a sí mismo; a su propia alma interpretada por un estilo militar y clásico como ella.

Que me perdone aquel Comandante del Grupo; yo creo que la elección de emplazamiento para sus baterías pesadas obedeció a razones estéticas. Era tan tentador el panorama, que para quedarse a media ladera hubiese sido necesaria la austera serenidad de un S. Antonio. Y cuando el Jefe de la columna nos ha indicado donde había establecido su puesto de mando, a la vera de un bosquecillo de pinos que se adelantaba hacia el mar entonces, como en los terceros actos, «lo hemos comprendido todo!»... El enemigo — ¡pobre enemigo! — no piensa en desembarcar. Harto tiene con prevenir los desembarcos en su propia casa. Pero Mallorca tiene derecho a ser conocida

por quienes supieron defenderla. Es, pues, la tema de posesión de un estilo castrense y austero sobre lo que Antaño fueron escarabajo de bandes trivialidades cosmopolitas, lo que ha determinado el tema de ayer.

En estas mismas alturas donde nos hallábamos, hace más de seis siglos que un mallorquín egregio sonaba en la Unidad Católica del Universo. También a este mallorquín nos lo quisieron arrebatar, de la misma manera que intentaron arrebatarlos nuestra isla, en nombre de diminutos regionalismos vernáculos. ¡A él, que sólo aspiraba a vivir más allá de sí mismo y de su contorno! — Pero supimos defender a la isla y a su espíritu. Por esto el paisaje se entregaba gozoso y agradecido, a sus libertadores.

Con matemática precisión han empezado a funcionar los enlaces. Allí abajo, sobre el verde de unas encinas, se agitaba una bandera que se había teñido de azul sólo con mojarla en el mar. Era la Infantería que daba cuenta de su situación. Un Oficial ha intentado explicarnos, con sabias razones técnicas, la causa del emplazamiento de unas ametralladoras — «Barrera de agrupamientos, tiros de enfilada, enlace por el fuego...» «Mientras tanto nosotros pensábamos que en efecto, estaba muy bien elegido aquel emplazamiento porque desde él se veía un espón que se internaba hacia el mar, sólo por el placer del contraluz.

Después, en lo alto de las crestas donde soñara hace siglos un mallorquín sediento de catolicidad, ha aparecido un heliógrafo. Alguien ha dicho que era el enlace con la columna del flanco izquierdo. A nosotros nos ha parecido el enlace de la Mallorca con la tierra madre de Castilla, desde cuyas llanuras pagadas se realizó, durante dos siglos, el ideal ecuménico de Raimundo Lulio.

En el día de hoy, nuestras tropas siguen recorriendo todos los pueblos de la provincia de Málaga, con el mayor entusiasmo por parte de todas las personas de orden que permanecen en ella. A los sitios donde no han tenido tiempo de ir nuestras fuerzas, son llamados por las comisiones gestoras que se han nombrado ellos mismos, en el propio pueblo.

Hoy columnas nuestras han estado en Mondá, Coin, Alozaina y también una columna de Legionarios ha tomado la población de Motril, que va dije anoche que se habían quedado las fuerzas pernociando fuera porque los daños ocasionados en las carreteras eran enormes, teniendo que ser reconstruido un puente para poder pasar las fuerzas. Además, los rojos rompieron las carreteras cerca del mar, en un sitio en donde el terreno era bajo, provocando, en la subida de la marea, la inundación de aquella carretera. De manera que no se ocupó ayer; pero se ha ocupado hoy, por la mañana. Se han ocupado también todos los pueblos que hay entre Torres del Mar y Motril. Siguen presentándose milicianos y siguen cogiéndose también criminales. Hoy se han pasado a nuestras filas

guardias civiles, carabineros, soldados y paisanos.

En Málaga, entre los criminales, ha sido cogido Francisco Millán, presidente del Tribunal popular, que ha decretado la muerte de más de 5.000 personas de orden, y también en Málaga, se ha detenido a su compañero de crímenes Muñoz Turnados, ex-concejal.

En el sector de Córdoba, en el día de hoy no ha habido, absolutamente nada. Se han convencido de que no es posible romper nuestras líneas. Sin embargo, se ha notado algún tiroteo. En el sector de Alcalá, el enemigo intentó llevar un ataque en la protección de la carretera de Granada. Se le rechazó por todas partes y, sin duda para tomar venganza se infiltró en nuestra retaguardia, intentando asaltar algunos cortijos. Han salido fuerzas inmediatamente, siendo contenidos y rechazados. Esto es cuanto ha ocurrido en el Ejército del Sur.

En el frente de Madrid, se ha cruzado el río Jarama, ignorando, por no haber tenido más noticias, el si

(Continúa al final de la primera página de la segunda página)

UNA PATRIA - UN ESTADO - UN CAUDILLO

Una Patria: ESPAÑA -- Un caudillo: FRANCO

Pensemos cada mañana, al despertar, que ningún trabajo ni sacrificio que realicemos en el día por la Patria, es nada, si se compara con el que hacen nuestros hermanos que combaten en el frente.

LO QUE DICE LA PRENSA ROJA

Triste debe ser para los rojos enterarse de lo de Málaga, y aún más triste el soportar las toneladas de filosofía barata que con motivo de este suceso están elaborando los periódicos del frente popular.

Paulino Massip, en "La Vanguardia", ha sustituido el "No pasarán" por un prudente "No pagarán". Y después de remontarse por el curso de la Historia de España, y de apostrofar a Carlos III y de meterse con Carlos II, termina preguntándose: "¿Por qué quieren volver a gobernar los facciosos? ¿No les basta con haber gobernado durante cuatro siglos?". Verdaderamente, los nacionalistas son muy ansiosos, y no comprendemos por qué no le dejan reinar al señor Paulino Massip, su ideal de retorno hacia aquella república bobalicona del 14 de Abril, sazónada de hechos diferenciales, discursos de Alcalá Zamora y compases danzantes del "Himno de Riego". Sólo por no oír al señor Massip ha-

bería que acceder a ello.

"L'Humanitat" preconiza "una movilización perfecta", pero "hay que organizar antes la retaguardia". Y el señor Rovira Virgili, por última vez, hace un llamamiento a los países democráticos, los cuales una vez más, se hacen el sordo.

También "La Publicitat" abunda en los mismos puntos de vista: movilización general obligatoria, Ejército regular y mando único. Y añade que no hay que "tener en cuenta a los grupos ni a los partidos políticos".

A lo cual replica "Diario de Barcelona" mostrándose, una vez más, dolido de que a los nacionalistas catalanes no se les tenga presentes en el gobierno. "Los nacionalistas catalanes —dice— hemos de producir aquella temperatura al pueblo que nos lleve a ganar la guerra y la revolución".

He aquí, pues, al separatismo catalán convertido en calorífero.

AYER SE REUNIO LA COMISION GESTORA DE LA DIPUTACION

Bajo la presidencia del Sr. Obrador, se reunió ayer, al mediodía, la Comisión Gestora de la Diputación provincial. Asistieron los señores Palmer, Salem, Alabert, Pascual y Bisellach.

Se aprobó el acta de la sesión anterior, al igual que un oficio de la Jefatura de Obras Públicas de la provincia, acompañando la nómina de las indemnizaciones devengadas en la inspección técnica de los caminos vecinales durante el mes de Enero último, y un dictamen de la Ponencia de Gobernación y Fomento en vista de un informe emitido por el Ingeniero-Director de Vías y Obras provinciales acerca de la petición del Ayuntamiento de Muro sobre reparación de caminos vecinales.

También se aprobó otro dictamen de la misma Ponencia proponiendo se acceda a la petición de reintegro en el servicio activo formulada por el Practicante de la Beneficencia provincial en situación de excedente voluntario D. Bartolomé Martí Bouan.

Se designó al gestor Sr. Alabert para formar parte de la Mesa de la subasta que ha de celebrarse mañana, al objeto de contratar el suministro de viveres a los establecimientos provinciales de Beneficencia de Palma.

COMO PRIMER ACTO PUBLICO DESPUES DE LA OCUPACION, SE CELEBRO AYER EN EL PARQUE DE MALAGA SOLEMNE MISA DE CAMPAÑA

Brillantísimo desfile. — Los Consejos de guerra. Es pálido, comparado con la realidad, cuanto se decía de los horrores de Málaga. — «España y el mundo entero sabrán pronto la verdad de lo ocurrido en Málaga»

(Crónica del enviado especial de la Oficina de Prensa de Salamanca, captado por la estación de Palma "Radio EA 6 AF")

El primer acto público celebrado en la ciudad de Málaga después de la ocupación de la ciudad por las tropas nacionales, ha sido como corresponde en España católica. Una solemne misa de campaña tuvo lugar esta mañana a las once en el Paseo del Parque, oficiando un sacerdote malagueño, el Padre Campos, ante un altar engalanado. El Comandante Militar de Málaga, Coronel Borbón, oyó misa a caballo rodeado de su Estado Mayor. Un enorme gentío constituido por multitud de personas de todas las clases sociales asistió a la ceremonia con gran reverencia, siendo muchas las personas que lloraban de emoción explicable, pues esta era la primera misa que oían después de seis meses de lucha contra la Religión, durante

(Véase de la 1.ª página).
El primer acto público celebrado en la ciudad de Málaga después de la ocupación de la ciudad por las tropas nacionales, ha sido como corresponde en España católica. Una solemne misa de campaña tuvo lugar esta mañana a las once en el Paseo del Parque, oficiando un sacerdote malagueño, el Padre Campos, ante un altar engalanado. El Comandante Militar de Málaga, Coronel Borbón, oyó misa a caballo rodeado de su Estado Mayor. Un enorme gentío constituido por multitud de personas de todas las clases sociales asistió a la ceremonia con gran reverencia, siendo muchas las personas que lloraban de emoción explicable, pues esta era la primera misa que oían después de seis meses de lucha contra la Religión, durante

Se dió cuenta de un oficio del Encargado del Servicio Meteorológico provincial ofreciendo para los trabajos del mismo un miliamperímetro. Se agradece el oficio del Director de la Casa de Misericordia acompañando un ejemplar del inventario general de dicho Establecimiento.

Se despachan varios expedientes de Beneficencia.

Termina el orden del día. A propuesta de los vocales Sres. Palmer y Alabert, se acordó que una ponencia redactara un proyecto de reglamento para el cuerpo Médico de la Beneficencia provincial. La ponencia quedó designada, debiendo formar parte de ella el señor Palmer, el Director del Hospital y el Secretario del Sindicato de Médicos.

Se aprobó luego otra proposición de los mismos Vocales Sres. Alabert y Palmer en el sentido de anular el acuerdo de 30 de Junio de 1936 amortizando una plaza de Médico Auxiliar en la Clínica Mental de Jesús, proponiendo en consecuencia que se cubra la vacante por fallecimiento del Dr. Valenti, y fijando el horario de servicio para los Médicos Auxiliares, mientras ellos sean solamente dos.

Y no habiendo más asuntos a tratar, se levantó la sesión.

Los citados periodistas han tenido estos días abundantes ocasiones para comprobar que todo lo que se decía acerca de los horrores ocurridos en Málaga, del caos y de la anarquía que durante más de medio año han reinado en la infortunada capital andaluza y de la ruina total que la amenaza, es pálido en comparación con la realidad. Hoy, hoy mismo, conversaron largamente con un matrimonio norteamericano que ha vivido largos años en Málaga y ha sufrido las terribles penalidades de estos meses. Por ellos se han enterado de que en Málaga, desde el 13 de julio con el advenimiento al poder del frente popular, no ha habido ni ficción siquiera de un gobierno. Millares y millares de seres inocentes han muerto de la manera más cruel por el mere hecho de ser personas decentes.

Los incendios de grandes edificios y de viviendas particulares no tienen más explicación que el odio, la envidia y la barbarie que las hordas rojas dirigidas por los jefes marxistas y la mal llamada autoridad del gobierno rojo, ni podían ni querían detener el furor incontrolado o contener el furor de las masas.

El problema que se debatía en España no era político, sino problema de vida o muerte para una nación. El bienestar y la riqueza de España se hubieran perdido irremisiblemente de no surgir o de no triunfar el glorioso movimiento que acaudilla el General Franco y por el nombre de este que gritan a coro los manifestantes al correr por las calles, dió a todos la seguridad y el triunfo de la causa.

Aún en el momento en que iban conducidos a la muerte, no han dudado de la victoria final tres cadetes de 16 a 17 años de edad sacados de las cárceles de Málaga para sufrir la muerte por España en los primeros

EL REINGRESO EN LA ESCALA ACTIVA DE LOS RETIRADOS POR LA LEY AZAÑA

Orden de la Secretaría de Guerra

Los jefes, oficiales y suboficiales del Ejército y Armada, retirados a quienes se refiere el decreto de 8 del actual (B. O. número 83) que piensen solicitar su vuelta al servicio activo, han de tener muy presente que, como en esta superior disposición se manifiesta, "la valla de una gran parte de dichos jefes, oficiales y suboficiales que se encuentran desempeñando mandos" es lo que ha aconsejado dictarla, para "aprovechar en el porvenir sus condiciones". Y que solamente podrán ser reintegrados a las escalas activas los que "están incorporados a las filas del Ejército Nacional o de la Marina desde los primeros días del Movimiento, hayan prestado distinguidos y señalados servicios a la causa nacional y por sus condiciones de edad puedan todavía seguir prestandoles en activo".

El fin que se persigue con este decreto, cuya letra y espíritu no han interpretado bien algunos de los solicitantes, no es el de satisfacer conveniencias particulares, sino recuperar para el Ejército y la Armada elementos útiles, jefes, oficiales y suboficiales, que por su aptitud física, entusiasmo profesional y capacidad técnica, puedan prestar aún valiosos servicios a España como soldados.

Burgos, 28 de enero de 1937.—El general jefe, Germán Gil Yuste."

trada de nuestras tropas. La población civil se siente atendida y segura, y el terror de los pasados meses ha sido desplazado por una confianza ciega en las autoridades y por la convicción que no tienen que temer a la Justicia los que no tengan motivo para ello. Esta actúa de un modo rápido e inflexible por medio de Consejos de Guerra constituidos en la Audiencia de Málaga, a uno de los cuales asistieron hoy los periodistas que han presenciado la ocupación de la ciudad y de cuanto han visto hasta ahora, los periodistas han sacado una profunda impresión. La actuación de los consejos de guerra les ha hecho el afecto más favorable tanto por el procedimiento que se sigue con los acusados como por la rectitud de los jueces. Por cierto que en presencia de estos corresponsales ocurrió esta tarde una cosa que también debe contribuir a deshacer la leyenda negra antiespañola, pues contra lo que suele decirse en el extranjero por personas que debieran tener más cultura y más respeto a la verdad, vieron a un sacerdote declarando en favor de un detenido y hablar de él en los mejores términos, no obstante la gravedad de los cargos que en contra suya pesaban.

Los citados periodistas han tenido estos días abundantes ocasiones para comprobar que todo lo que se decía acerca de los horrores ocurridos en Málaga, del caos y de la anarquía que durante más de medio año han reinado en la infortunada capital andaluza y de la ruina total que la amenaza, es pálido en comparación con la realidad. Hoy, hoy mismo, conversaron largamente con un matrimonio norteamericano que ha vivido largos años en Málaga y ha sufrido las terribles penalidades de estos meses. Por ellos se han enterado de que en Málaga, desde el 13 de julio con el advenimiento al poder del frente popular, no ha habido ni ficción siquiera de un gobierno. Millares y millares de seres inocentes han muerto de la manera más cruel por el mere hecho de ser personas decentes.

Los incendios de grandes edificios y de viviendas particulares no tienen más explicación que el odio, la envidia y la barbarie que las hordas rojas dirigidas por los jefes marxistas y la mal llamada autoridad del gobierno rojo, ni podían ni querían detener el furor incontrolado o contener el furor de las masas.

El problema que se debatía en España no era político, sino problema de vida o muerte para una nación. El bienestar y la riqueza de España se hubieran perdido irremisiblemente de no surgir o de no triunfar el glorioso movimiento que acaudilla el General Franco y por el nombre de este que gritan a coro los manifestantes al correr por las calles, dió a todos la seguridad y el triunfo de la causa.

Aún en el momento en que iban conducidos a la muerte, no han dudado de la victoria final tres cadetes de 16 a 17 años de edad sacados de las cárceles de Málaga para sufrir la muerte por España en los primeros

Hemos visto en «Mundo Obrero» la fotografía de un hijo del Sr. Alcalá Zamora, vestido de miliciano rojo. Quien no supo imponer la autoridad paterna en su propio hogar, asumió, durante varios años, la suprema autoridad en la República española.

Este muchacho enclenque, vestido de miliciano rojo, es todo un símbolo. Goya decía que «el sueño de la razón engendra monstruos»... Y también el sueño de la frivolidad girondina.

DEL GOBIERNO CIVIL

Nuevo Secretario particular del Sr. Gobernador

Ayer, al mediodía, recibió a los informadores el nuevo Secretario particular del Sr. Gobernador civil, don Eduardo García Serena, capitán del Arma de Infantería, ofreciéndoseos —cosa que agradeceremos vivamente— desde su nuevo cargo.

El Sr. García Serena nos manifestó que no tenía noticias que comunicar a la Prensa.

Nota

En vista de la necesidad e imperiosa urgencia de habilitar camas en abundancia para efectuar la recogida del gran número de tuberculosos sin asistencia médica ni medios de reposo y aislamiento, este Patronato Nacional en el deseo de resolver con energía y rapidez el problema planteado, se dirige por medio de esta circular a los comerciantes e industriales de cuantos ramos negocien artículos utilizables para dicho fin (además de camas, mesas de noche, ropas blancas, y de abrigo, bañeras, lavabos, cocinas, lámparas, mobiliario normal y sanitario, colchonera, etc., etc.) con el objeto de que expongan a este Patronato las ofertas que pudieran hacer a precios mínimos como cooperadores de la noble obra antituberculosa.

Las ofertas serán enviadas a Valladolid sede del Patronato Nacional Antituberculoso, dentro del plazo de 15 días.

Otra nota

Obedeciendo instrucciones del Excmo. Sr. Gobernador general del Estado español, referentes al "Plato Único", y en vista de que hay aún gente cuyo egoísmo domina y anula toda buena inclinación, se empezará a publicar listas negras del "Plato Único", exponiendo a la consideración del pueblo el proceder poco pa-

trótico y humanitario de las gentes que en ella se comprenden.

No quisieron contribuir al día del Plato Único:

Relación núm. 1
Doña Rafaela Sagues Guardia, viuda. Vive en 31 de Diciembre, 98, Café D. Pablo Vich Frontera, Guardia civil. Vive 31 de Diciembre, 65 1.º, 2.º.
Rafael Maimó Alzamora, Guardia civil. Vive en Jafudá Cresques, 31, entresuelo, izquierda.

Miguel Llabrés Payeras: Reina María Cristina, 24, bajos.
Maciana Soberach Llompart, viuda: Reina María Cristina, 27, bajos, 2.º.

Relación núm. 2
Doña Catalina Nicolau: Casa de dormir, plaza del Carmen, núm. 61. Dió 0'50 ptas y reclamó.

Doña Esperanza Real Valcaneras: Calle 31 de Diciembre, 65, 2.º. Dió 0'10 céntimos, y son cinco de familia.

D. Bartolomé Esteve Quetglas: calle 31 de Diciembre, núm. 3, café. Dió 0'50 céntimos. Son 6 de familia.

A todos ellos se les impone una multa de 25 pesetas, con lo cual se habrá anulado el ahorro que pensaban hacer, y castigada su, al parecer, tacañería. * * *

Se advierte al público en general que las señoras encargadas de la recaudación del "Plato Único", al no encontrar en las viviendas a persona alguna que las atienda, dejarán un aviso, y entonces los usufructuarios de la vivienda deberán pasar por el domicilio de Falange Femenina, Calle de la Unión, para hacer efectivo el importe del "Plato Único".

Las personas que no lieven tal requisito, serán consideradas como si se hubieran negado a contribuir al "Día del Plato Único".

EN PALMA

Comandancia Militar de Baleares

Servicio de Plaza para el día 12 de Febrero de 1937

Jefe de día, Coronel de Infantería, Sr. D. Juan Verd Sastre.

Imaginario, Coronel de Ingenieros Sr. D. Joaquín Coll Fuster.

Visita Hospital, cuarto Capitán de Artillería.

Los citados periodistas han tenido estos días abundantes ocasiones para comprobar que todo lo que se decía acerca de los horrores ocurridos en Málaga, del caos y de la anarquía que durante más de medio año han reinado en la infortunada capital andaluza y de la ruina total que la amenaza, es pálido en comparación con la realidad. Hoy, hoy mismo, conversaron largamente con un matrimonio norteamericano que ha vivido largos años en Málaga y ha sufrido las terribles penalidades de estos meses. Por ellos se han enterado de que en Málaga, desde el 13 de julio con el advenimiento al poder del frente popular, no ha habido ni ficción siquiera de un gobierno. Millares y millares de seres inocentes han muerto de la manera más cruel por el mere hecho de ser personas decentes.

Los incendios de grandes edificios y de viviendas particulares no tienen más explicación que el odio, la envidia y la barbarie que las hordas rojas dirigidas por los jefes marxistas y la mal llamada autoridad del gobierno rojo, ni podían ni querían detener el furor incontrolado o contener el furor de las masas.

El problema que se debatía en España no era político, sino problema de vida o muerte para una nación. El bienestar y la riqueza de España se hubieran perdido irremisiblemente de no surgir o de no triunfar el glorioso movimiento que acaudilla el General Franco y por el nombre de este que gritan a coro los manifestantes al correr por las calles, dió a todos la seguridad y el triunfo de la causa.

Aún en el momento en que iban conducidos a la muerte, no han dudado de la victoria final tres cadetes de 16 a 17 años de edad sacados de las cárceles de Málaga para sufrir la muerte por España en los primeros

¡Joven católico!

La Cruzada del Amor Divino organiza como todos los años, una tanda de Ejercicios Espirituales que se celebrarán en el Oratorio de los PP. Teatinos, calle del General Barceló, 42. Empezarán el lunes día 15, a las 7 y cuarto de la noche, continuando toda la semana con los siguientes actos:

Mañana: A las 7 Misa y a continuación plática.

Noche: A las 7 y cuarto, rosario, conferencia y sermón.

Terminarán el domingo día 21 con la Misa de Comunión a las 8 y media y la Bendición Papal.

Predicará los Ejercicios el Rdo. Sr. don Antonio Rodilla, Consiliario de la Juventud Católica de Valencia. Además de los Cruzados, pueden asistir a ellos los jóvenes que deseen aprovechar para su alma las gracias de los Ejercicios.

Asamblea Provincial de la Cruz Roja de Baleares

Esta Asamblea Provincial tiene la satisfacción de hacer público el haberse efectuado la tercera remesa de prendas de abrigo para los bravos soldados que luchan en los frentes de combate por la salvación de España. Este envío lo constituyen 71 paquetes con un total de 1979 prendas de diferentes clases.

Esta Asamblea se complace una vez más de expresar las gracias a cuantas personas, unas con su espléndida pecuniaria y otras con su trabajo han contribuido al enorme éxito de esta altruista obra, cuya iniciativa fue de nuestra primera Autoridad Militar el distinguido Coronel de Ingenieros D. Trinidad Benjumea del Rey.

Por ser muy numerosas las personas que han contribuido, esparcidas por toda Mallorca, se hace casi imposible darlas a la publicidad, sin lamentables omisiones, por lo que esta Asamblea ruega a dichas personas acepten por la presente nota nuestra más viva gratitud por la cooperación de todas recibida.

UNA PATRIA: ESPAÑA. UN CAUDILLO: FRANCO. ARRIBA ESPAÑA. VIVA ESPAÑA. VIVA FRANCO.

EDICTO

Don Trinidad Benjumeda del Rey, Coronel de Ingenieros, Comandante Militar de Baleares.

HAGO SABER:

Con el fin de recuperar el armamento entregado al iniciarse el Glorioso Movimiento Nacional...

Artículo 1.º - Recuerdo que el vigente reglamento de armas y explosivos considera armas de guerra...

a) Las armas largas de cañón estriado reglamentarias en el Ejército nacional o extranjero.

b) Las que tengan dispositivo ametrallador.

c) Las pistolas y revolvers a los que pueda adaptarse culatín.

d) Las pistolas reglamentarias en el Ejército e Institutos.

Artículo 2.º - En un plazo de ocho días a partir de la publicación de este Edicto los poseedores de estas armas o municiones...

Artículo 3.º - En el mismo plazo serán entregadas en el Parque de Artillería o en los Centros que anteriormente se indican...

Artículo 4.º - Los que en el plazo citado entreguen el armamento quedarán exentos de la responsabilidad que pudiera alcanzarse...

Artículo 5.º - Todas las Fuerzas de orden público y auxiliares cooperarán con las Autoridades Militares intensificando los registros...

Artículo 6.º - Quedan exceptuadas de este Edicto, las armas de caza o cortas que hayan sido entregadas en virtud de licencia expedida por el Excmo. Sr. Gobernador civil...

Artículo 7.º - Queda prohibida la tenencia de armas pertenecientes al Ejército o Milicias, por individuos de las mismas fuera de actos del servicio.

Artículo 8.º - Espero del patriotismo de la población y del celo de todas las Autoridades de la Isla que mediante la conveniente divulgación en pueblos y caseríos, no habrá lugar a exigir la menor responsabilidad.

Dado en Palma de Mallorca a once de Febrero de mil novecientos treinta y siete.

El Coronel Comandante Militar, Trinidad Benjumeda

EL MAESTRO MANUEL DE FALLA

Los numerosos admiradores y amigos que este ilustre músico tiene en nuestra ciudad se alegrarán sin duda de ver desmentidas directamente por el propio compositor las noticias que sobre su salud...

El Maestro Falla acaba de dirigir una extensa carta a su amigo el Director de la Capella Clásica, Rdo. don Juan M.º Thomás, en la que le comunica su excelente estado...

No es cierto que el maestro haya residido ni un solo día en el extranjero, como se telegrafió desde París, ni tampoco en la finca "Los Mártires" como se dijo desde Zaragoza...

El gran compositor dedica un cariñoso recuerdo a su grata estancia en la isla y a "los buenísimos ratos pasados en Génova y en los estudios y audiciones de "nuestra Capella"...

Jefatura de la Defensa Pasiva Antiaérea

CONCURSO DE CARTELES Para la campaña de organización de defensa pasiva se abre un Concurso para premiar dos carteles con arreglo a las bases siguientes:

Primera. - El asunto objeto del cartel será la demostración gráfica de los beneficios de la campaña de defensa antiaérea en todos sus aspectos...

Segunda. - El tamaño del cartel será de 95 cms. por 70 cms. de ancho a un solo color o máximo dos colores.

Tercera. - Las inscripciones del cartel serán por el estilo de las siguientes: "Previsión en los ataques aéreos es tranquilidad en el peligro".

Cuarta. - Cada concursante presentará un pliego cerrado con nombre, dirección y lema.

Quinta. - Serán juzgados por un tribunal que se nombrará al efecto y cuyo fallo será inapelable.

Sexta. - Se establecen dos premios de 500 (quientas) y 300 (trescientas) pesetas, respectivamente, pudiendo considerarse desierto el concurso o concederse algún accésit con cargo a los premios si el Jurado lo estima pertinente.

Séptima. - La fecha de presentación finalizará el día 12 del actual, a las 18 horas y se entregarán los carteles en la Jefatura de Defensa Pasiva Antiaérea (Casa Consistorial, segundo piso).

Octava. - Los carteles presentados que resulten premiados pasarán a ser propiedad de la Jefatura de la Defensa Pasiva Antiaérea y los no premiados, de no ser recogidos en los cinco días siguientes a la publicación del fallo, se entenderá que se renuncia a ellos.

Palma de Mallorca, 5 de Febrero de 1937. - El encargado de prensa y propaganda, M. Cases.

Dios Patria y Franco

Piensa en tus hermanos que sufren bajo la tiranía de los comunistas. Piensa en los que combaten para que tú no sufras. Recuerda...

DÍA 15 DÍA DEL PLATO UNICO Masónica que tenía su sede en Francia.

Los laboristas y comunistas ingleses

Londres. - El periódico "Evening Standart" niega que los laboristas hayan celebrado una reunión para ver de llegar a un acuerdo con los comunistas.

De cada día aparecen más pasquines por las calles abogando por la formación de un frente único laborista y comunista.

Los comunistas manifiestan y piden se termine el embargo de armas para los rojos españoles.

Noticias de última hora (Servicio especial de «Correo de Mallorca»)

Rusia pretende que su escuadra intervenga el control de los puertos de España

Roma. - Parece que Rusia pretende ahora que su escuadra forme parte de las divisiones encargadas de controlar e inspeccionar los buques que se dirijan a puertos españoles. De modo que la nación que es una de las más responsables en la prolongación de la guerra civil española...

Importante acto de protesta por el envío de voluntarios franceses

Asisten 40.000 personas París. - El jefe del Partido Popular francés, M. Doulot, uno de los más energicos defensores de la no intervención en los asuntos de España, celebró ayer, en el Velódromo, una gran reunión, a la que asistieron 40.000 personas, todas por invitación, por haber prohibido el Gobierno este acto como acto público.

En esta reunión se dijo que hay en España 33.000 voluntarios franceses al servicio de la causa marxista. En ella hablaron seis milicianos que han huído de España y relataron mil barbaridades que cometen los jefes rojos, hasta con los mismos milicianos extranjeros, a quienes se castiga por el sólo motivo de no mostrar mucho valor.

No han faltado fusilamientos de voluntarios extranjeros. Los puntos de vista italo-germanos sobre la no intervención

"Hay que aplicar sin demora las determinaciones tomadas" Londres. - En la reunión que celebró ayer el Subcomité de no intervención de Londres respecto del asunto de los voluntarios extranjeros en España, los delegados alemán e italiano expusieron los siguientes puntos.

Que no se debe perder el tiempo en discusiones preliminares e inútiles. Que hay que aplicar sin demora las determinaciones tomadas.

Que hay que determinar los poderes propios de cada una de las partes controlantes.

Entrevista del Embajador alemán con Mr. Halifax

Londres. - La entrevista habida ayer entre el Embajador alemán en Londres, Von Ribbentrop, y el Lord del Sello Privado, Mr. Halifax, duró dos horas.

No se tocó en ella la cuestión de la devolución de las colonias a Alemania, sino que solamente el Embajador alemán se enteró de cuál era el punto de vista inglés respecto a la formación de un acuerdo europeo, exponiendo asimismo el punto de vista alemán.

Desbordamiento del río Ontario, en el Canadá

Toronto. - Un imponente temporal de lluvias se ha desencadenado en el Canadá, que ha ocasionado el desbordamiento del río Ontario.

La ciudad de Toronto se halla casi completamente inundada, habiendo quedado llenas de agua las calles más principales y avenidas de la población.

En Polonia, se constituye un partido anticomunista

Varsovia. - Se ha constituido en Polonia el partido radical-nacionalista, cuyo fin es oponerse al comunismo y a todos los demás partidos que simpatizan con él.

A este fin ha hecho público un programa político a base de organización corporativa y de lucha contra las sociedades secretas, además del marxismo.

280 voluntarios franceses regresan a su país

Están horrorizados de las matanzas de los rojos París. - Han llegado a París 280 voluntarios franceses que han abandonado las filas marxistas españolas. Dicho fugitivos han dado cuenta de que han huído horrorizados de las matanzas llevadas a cabo por los marxistas españoles y en las cuales se les obligaba a tomar parte activa.

Esto fué precisamente lo que les indujo a dejar la zona marxista española.

Lo que dicen unos diputados franceses llegados a la zona roja

"Sin la ayuda de la brigada internacional, el movimiento ya habría terminado en favor de Franco"

París. - En el día de ayer se reunieron los diputados radical-socialistas, entre los cuales había la comisión de los que han visitado la España roja.

Un diputado manifestó que ha venido muy mal impresionado de la visita y lo han demostrado con gráficos y escritos.

También manifestó que en Cataluña se han abolido las libertades políticas, y que la Generalidad ha apoderado de las cuentas corrientes de los Bancos y que carece de dinero para hacer frente a los cuantiosos gastos de la guerra.

Cataluña se encuentra falta de alimentos. Companys quiere organizar un cuerpo de Seguridad para evitar saqueos y robo a que se dedican los que regresan del frente.

Ultimamente dijo que sin la ayuda de la "brigada internacional" el movimiento habría terminado en favor del General Franco.

Buque ruso apresado por los nacionales

San Sebastián. - En las costas del norte de España ha sido capturado, por la flota nacional, un navío soviético cargado de armas y municiones.

Como se ve, la flota nacional elimina completamente las costas marítimas y los rusos no dejan un momento de traspasar las leyes de no intervención.

Ayer, en Málaga, se celebró el primer acto religioso

Málaga. - Ayer tuvo lugar en Málaga el primer acto religioso después de siete meses de persecución contra toda idea religiosa.

Consistió aquél en una Misa cantada celebrada en el Paseo de Parque y que celebró un sacerdote malagueño, el P. Campos.

El altar aparecía hermosamente adornado y engalanado con banderas.

Al acto asistió el Gobernador Militar, coronel Borbón, montado a caballo y rodeado de su Estado Mayor.

Importante botín cogido por los rojos en Cienpuzuelos

Cienpuzuelos. - Por las fuerzas nacionales ha sido capturado un tren entre cuyos vagones había cinco cargados de carne congelada de mar y tres de leche condensada.

Cienpuzuelos. - Por las fuerzas nacionales ha sido capturado un fichero de la 18.ª brigada internacional, y así se han podido conocer los nombres y señas de cuantos voluntarios se alistaron en esta brigada, si bien huelga ya esto, pues que dicha brigada ha quedado completamente deshecha.

La 18.ª brigada internacional quedó destruida

Roma. - La 18.ª brigada internacional puede decirse que ha quedado completamente destruida. La raíz de los desastres sufridos por los marxistas españoles en el sector S.º de Madrid, donde ayer, por la mañana, llevábase recogidos más de 1.300 cadáveres de voluntarios extranjeros.

Entre éstos hay numerosos oficiales rusos.

CASA PARTICULAR

Familia reducida, honorable, espelúndida, confort, céntrica, desahogada, huéspedes, dos señoras o un matrimonio honorables. Precio razonable. Razón: Plaza Santa Eulalia, 11.

COMPRARIA

Los útiles necesarios para la explotación y prensamiento de sebo. Ofertas Arzapadams, 14. Pedro Suñer.

GANGA

Se vende casi regalada radio portátil, onda corta, normal y larga onda-media, Samaritana, 20.

Ultimas noticias

(Servicio de Radio Mallorca) (Prensa y Propaganda de la Comandancia Militar de Baleares)

DESPUES DE LA OCUPACION DE MALAGA La visita del Generalísimo a Málaga

París. - El periódico "Paris Soir" dice que en Málaga se están preparando grandes festejos para recibir al General Franco, que en breve hará su visita triunfal a la capital malagueña.

El cadáver del teniente Claudio Solio

Badajoz. - Ha sido llevado a esta capital el cadáver del teniente Claudio Solio, muerto heroicamente por la Patria en el frente de Málaga.

La capilla ardiente se instaló en el Ayuntamiento, desfilando por ella gran gentío, que después dió lugar a un imponente manifestación, al ser conducido el cadáver a su última morada.

Los periódicos de Córdoba dan cuenta del comportamiento del heroico teniente, cuya conducta elogian grandemente.

Bien cara han pagado su osadía!

Málaga. - En algunos sitios, los rojos intentaron hacerse fuertes dentro de las casas, hostilizando a las tropas nacionales con granadas de mano.

Fueron pronto sacados de sus guaridas y pagaron cara su osadía.

Los primeros instantes de la ocupación nacional

Málaga. - En las primeras horas de la ocupación de esta ciudad por las invictas fuerzas nacionales, circulaban patrullas de la Guardia Civil vigilando azotes y tejados, por temor a cualquier esporádica agresión.

Pero pronto pudo verse que tales precauciones eran innecesarias, puesto que la ciudad malagueña se había echado en pleno a la calle y desde su ocupación por los nacionales, no se está gritando más que "¡Viva España!" y "¡Viva el Generalísimo Franco!", y cantándose himnos patrióticos.

Los malagueños han despertado de su pesadilla y, aunque pasaron días

OTRAS NOTICIAS El Comité de no intervención

Londres. - Se tiene que reunir de nuevo el Comité de no intervención, después de la reunión que se celebra hoy.

La reunión la motivará la contestación dada por Portugal, que se niega al control de la frontera hispano-portuguesa.

Francia y Rusia quieren un control uniforme de las costas.

Barcelona ha sido cañoneada por la Escuadra nacional

Londres. - La prensa inglesa comunica que la Ciudad Condal se ha visto sorprendida por un ataque por parte de los buques de la Escuadra nacional, que lanzaron doce cañonazos sobre uno de los muelles interiores.

Un cañonero rojo disparó sus baterías, sin lograr alcanzar a los buques nacionales.

El bloqueo del puerto de Barcelona es completo, habiéndose incautado los nacionales de varios buques rojos.

Se comprueba que fueron pagados los asesinatos de Calvo Sotelo y Sanjurjo

París. - Se ha podido comprobar que para el asesinato de Calvo Sotelo y de Sanjurjo se pagaron 650.000 pesetas, encargándose de dichos asuntos a dos hábiles asesinos españoles.

El General Sanjurjo debía ser asesinado a la salida del hotel de Estoril el día 15 de Julio, por un disparo de una pistola automática con silenciador.

El capitán de guardias de Asalto que intervino en el asesinato de Calvo Sotelo había conferenciado con uno de los componentes de una logia